

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

precio de suscripción:

50 pesetas

al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

Biblioteca Pública.

MAHON.

ESTOS GLORIOSOS DE ESPAÑA EN CUBA

A raíz de la ocupación de Cuba por los yanquis, el Weather Bureau de los Estados Unidos envió a las Antillas sus mejores oficiales para el estudio de la meteorología en aquellos climas.

Los artículos y comunicados que en revistas y periódicos publicaban, daban a entender que todo estaba por empezar en lo tocante a dicho ramo, sin que, por supuesto, hablasen nada de la obra bienhechora llevada a cabo por el Observatorio de la Habana, dirigido por los jesuitas españoles, en el que tanto se distinguió el padre Viñés, de gloriosa memoria entre los que navegan por aquellos peligrosos mares. De ahí la marcada oposición, observada estos dos últimos años, entre las noticias y predicciones facilitadas por el Observatorio particular español de la Habana y las que comunicaba el oficial Weather Bureau. Oposición que por cierto, ha ido resultando un gran descrédito para las predicciones oficiales del tiempo, tanto, que últimamente el N. S. Borcast oficial, ha sido destituido de su cargo. Cuando el horroroso ciclón de Galveston, 8 Septiembre 1900, los buques que viajaban hacia el poniente, y en particular uno despachado para New Orleans, se quedaron o refugiaron en el puerto de la Habana, siguiendo con buen acuerdo los avisos del P. Gauguoti, y no haciendo caso de los contrarios que el Bureau había oficialmente publicado sobre el sitio y dirección de la tormenta.

«Todos, (escribe un miembro de aquel centro meteorológico español) así amigos como enemigos, acuden a nuestro Observatorio en busca de noticias. Las Compañías de vapores, incluso algunas de Nueva-York, sostienen el gasto de nuestros cablegramas durante la estación de los Huracanes, y el gobernador general nos ha concedido el libre uso del hilo telegráfico durante el mismo tiempo..... Los voluntarios servicios prestados por nuestro Observatorio, son la causa de que los cubanos, con haber entre ellos tantos masones y ateos, no hayan perseguido mas a la Compañía de Jesús, y envíen sus hijos al colegio de esta, a cargo de cuyos religiosos se halla el Observatorio».

(De La Lectura Dominical).

SALVAJISMO

No faltan en las corridas de toros inci-

dentos y episodios de una brutalidad exquisita; en la misma Barcelona, por ejemplo, incomodado el público porque el ganado no era todo lo bravo que esperaba, invadió el redondel, y a palos mató dos novillos; luego para festejar su hazaña cantó a coro la *Marsellesa*, revelándose así la filiación política de aquellos salvajes que son, sin duda, los mismos que perturban las manifestaciones públicas de los católicos; igual repugnantísimo espectáculo se dió en Zaragoza con la única variante de que los dos toros sacrificados por la plebe, no lo fueron a palos, sino a puñala limpia. En Valencia, días atrás, se representó la pantomina de *Electra*; Máximo y Electra eran dos toreros y Pantoja un toro, al que pusieron banderillas los personajes liberales de la obra de Galdós. De toreros ó aficionados muertos ó heridos no hay que hablar; porque tampoco pasa tarde, sin que corra más ó menos la sangre humana en estos circos de la barbarie moderna.

ALERTA, OBREROS

Con este título publica *El Socialista* un artículo recomendando a los obreros que no hagan caso a los anarquistas ó libertarios que predicán la huelga violenta. Muy bien nos parece semejante recomendación y mejor nos parecería si extendiera a los predicadores de toda clase de huelgas tras de las cuales como hemos visto muchas veces, vienen la perdición del obrero y la ruina de las industrias más prósperas.

Pero contra quienes han de estar muy especialmente prevenidos los trabajadores, es contra esos *intelectuales* ya socialistas, ya acratas ó anarquistas, que sacan las castañas del fuego con la mano del gatito, a quien aparenta acariciar.

Alerta, obreros! Esos señoritos perdidos, oradores elocuentes de mitin y cervecería, hombres sin oficio conocido y sin embargo dados a la buena vida, son vuestros mayores enemigos. No le hagáis caso, os seducen, os engañan miserablemente. Sólo son liberales y demócratas en las reuniones tumultuarias; fuera de allí son tan egoístas y tiránicos, como el más odiado *burgués*. No los veréis en las buhardillas y en los hospitales visitando a los pobres y a los enfermos, ni en las escuelas, ni en los asilos educando é instruyendo a los niños desamparados. Se pasan la vida en los lugares de recreo y de corrupción gastando ale-

gremente en unas horas lo que podría atenuar vuestra miseria en muchos días.

Luego os convocan a juntas tumultuarias, como energúmenos dispararan contra todo lo divino y lo humano, os sacan como un rebaño a las calles, exponiéndose a las iras de la fuerza pública provocada por ellos, y cuando vosotros vais a la cárcel ó al hospital, ellos se retiran muy tranquilamente sin que nadie los moleste; porque son diputados inviolables y muy amigos de gobernadores y ministros.

Alerta, obreros! No os dejéis engañar por esa gentuza con levita, pescadores en el río revuelto de los desórdenes sociales.

CONTRA LA GUARDIA CIVIL

El grito de Guerra de los anticlericales se ha reformado.

Lerroux, diputado por Barcelona, ha completado la frase de Gambetta en esta forma: «El clericalismo y la *Guardia Civil*; he ahí los enemigos»; y desde la tribuna del congreso ha repetido lo que tantas veces escribió en el «Progreso» y dijo en los Clubs y en los mitins.

La campaña contra la Guardia Civil arrecea en toda España.

No para pedir se reformen determinados abusos que pudieran empeñar la historia de dicho Instituto, sino para destruir la institución; porque ven en ella un freno, y los revolucionarios no quieren ninguna clase de frenos.

Dijo un pensador insigne: «Por cada convento que echais abajo, tendreis que poner veinte puestos de Guardia Civil».

EL MILLONARIO CARNEGIE

DONACION DE 9.200.000 DE DOLLARS

HOSPITALES Y BIBLIOTECAS

El millonario Carnegie, que transpaso a un sindicato sus establecimientos metalúrgicos y sus minas de hierro, ha hecho una donación de valor de cuatro millones de dollars en favor de la municipalidad de Pittsburg.

En el acto de donación, Carnegie especificó que dichos cuatro millones tendran que invertirse en la construcción de hospitales y bibliotecas para las clases obreras de Pittsburg.

Además de este importante acto de filantropía, se afirma que Carnegie se pro-

pone donar á la municipalidad de Nueva York 5.200.000 dollars para que se inviertan en 65 bibliotecas que se construirán en todos los barrios de la ciudad.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 25.—**San Luis rey de Francia y San Ginés, mártir.**
 Lunes, 26.—**San Ceferino, papa y mártir, San Victoriano y San Segundo, mártires.**
 Martes, 27.—**San José de Calasanz, fundador y San Cesáreo.**
 Miércoles, 28.—**San Agustín, obispo, doctor y fundador.**

Cultos.

Hoy sábado 24, se dá principio en San Agustín á la Novena en honor de Nuestra Señora de la Consolación. Por la mañana á las 5 y cuarto se celebrará misa rezada en su propia Capilla y al anochecer rezo del Santo Rosario y ejercicio de la novena.

Domingo, 25.—**La Misa y oficio divino son de San Luis rey de Francia, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 3.^a despues de Pentecostés y 4.^a de Agosto.**

En el Rosario fiesta votiva en honor de la Titular con sermon por el R. D. Miguel Pons Barber, Pbro.

En San Francisco homilia por el R. Sr. Economo.

Continua en la misma iglesia la exposición diaria del Santísimo. Los días festivos se descubre á las 6 de la tarde y los días laborables á las 6 y media, reservándose siempre á las 7 y media.

En la Ermita de San Juan Bautista á las 9 y cuarto fiesta solemne en honor del Titular con sermon por el M. I. Lic. D. Roque Coll, Dignidad de Maestrescuela.

Los que visiten esta iglesia hoy ó el día 29 habiendo recibido los sacramentos pueden ganar Indulgencia plenaria.

Lunes, 26.—**La Misa y oficio divino son del votivo de Santiago Apostol, con rito semidoble, color encarnado, haciendo conmemoración de San Ceferino, papa y mártir.**

Martes, 27.—**La Misa y oficio divino son de San José de Calasanz confesor, con rito doble 2.^a clase color blanco.**

Miércoles, 28.—**La Misa y oficio divino son de San Agustín, obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco.**

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

LA SANTIFICACION DEL DOMINGO.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus miel por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos respeten y hagan respetar la observancia del domingo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Exigir á todos nuestros abastecedores que no trabajen en los domingos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Las necesidades espirituales y temporales de esta isla.
- 2.^a La práctica santa de oír Misa diariamente y visitar á Jesús Sacramentado.
- 3.^a Las obras de propaganda católica y reforma social.
- 4.^a Tributo fervoroso de acción de gracias al Sagrado Corazón por beneficios obtenidos, y varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

- Día 4, Santo Domingo de Guzman.
 » 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de tres asociadas, que fallaron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Reunión.—Mañana, último domingo del presente mes, celebrarán reunión los Sres. Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración: la de Celadoras, será á las 4 y media de la tarde en la Sacristía de San Agustín, y la de Celadores, en el Circulo Católico, al anochecer, pudiendo concurrir á esta los asociados del respectivo coro.

Contribución.—Leemos: La contribucion territorial é industrial correspondiente al tercer trimestre del presente año puede satisfacerse sin recargo hasta el 31 de los corrientes.

Bien venido sea.—El jueves llegó á esta ciudad, procedente de Alicante y Palma, el M. I. Sr. D. Diego Trives, Dean de esta Santa Iglesia Catedral, despues de haber pasado una temporada al lado de su familia. Nos alegramos que el Sr. Dean se encuentre aliviado en la enfermedad que le aquejaba.

Feliz viaje.—En el vapor correo cuenta embarcarse martes para Palma de Mallorca el Sr. Coronel D. Gabriel A. Morera, acompañado de su señora esposa.

Para Palma.—Nos aseguran que el general Weyler salió en la tarde de ayer para Palma, donde pasará probablemente algunos días.

Pinturas.—Con gusto hemos visto expuestos en los mostradores de esta Librería Católica dos hermosos cuadros, pintados al óleo, procedentes del Colegio Salesiano de esta ciudad. Dichos lienzos, provistos de elegantes marcos, representan magníficos paisajes, uno de ellos un conocido despeñadero del *Canals dels horts*, fielmente ejecutado.

Nos complacemos en recomendar dichos cuadros á nuestros amigos y amantes de las bellas artes.

Multa.—Se ha impuesto por esta Alcaldía la multa varios á individuos por infracción del Bando 22 Julio sobre baños.

En el paseo del Borne.—Mañana, Domingo, por la tarde, la banda de música «La Popular», que dirige D. Guillermo Alba, tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.^a Paso-doble «Felicitazioni».
- 2.^a Vals «¡No resbales!».
- 3.^a Sinfonía «La Medalla de Oro».
- 4.^a Mazurca «La Extremeña».
- 5.^a Paso-doble «La Vanguardia de Cazadores».

Traslados.—Han sido trasladados al faro de la Isla Colleira (Provincia de Lugo) el torrero 2.^o D. José Prados que por espacio de unos 22 meses habia estado encargado del de Cabo de Artrux. Para cubrir la vacante que dejó el Sr. Prados llegó el

lunes á esta ciudad el torrero 3.^o D. José Bauzá, que habia unos 4 años lo era del faro de Colleira.

Visita.—La Rdma. Madre Superiora General en España de las Religiosas Carmelitas, ha pasado estos días, acompañada de su Secretaria, la reglamentaria visita á las de esta Residencia.

Dámosles la bienvenida.

Nuevo plazo.—El Sr. Gobernador civil ha concedido á los Alcaldes de esta provincia un nuevo plazo de 15 días para la reunión de los estados comprensivos de todas las funciones particulares de beneficencia que existen en sus respectivos términos municipales.

Presupuesto.—En las oficinas municipales se trabaja para la formación del presupuesto adicional de 1901 y el ordinario para 1902. Ambos documentos deberán remitirse al Señor Gobernador Civil de la Provincia antes del 15 de Septiembre próximo, á los efectos del artículo 150 de la Ley municipal.

Real orden.—La «Gaceta» publica una real orden por la que se aprueba el programa de exámenes para el ingreso de los vigilantes en el cuerpo general de prisiones, y otra en virtud de la cual se convoca á oposiciones para cubrir dos plazas de oficiales mecánicos en el cuerpo de telégrafos. Las instancias se presentaran en el plazo de un mes.

Tambien publica el periódico oficial una Real orden en la que se recuerda el cumplimiento de la de 13 de junio último respecto de la colegiación de los agentes de negocios de provincias.

Los exámenes de Septiembre.—La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo que por este curso los exámenes de septiembre de los alumnos oficiales se efectuan, sujetándose, como los no oficiales, que solo aspiran á la aprobacion, á la disposicion 6.^a transitoria del reglamento de exámenes y grados de 10 de mayo último,

Circular.—En una circular ditacda por el señor Administrador de Hacienda de esta provincia, se requiere á los Ayuntamientos de esta isla, para que ingresen en las Cajas del Tesoro, la parte de los cupos del impuesto de consumos correspondiente al 3.^o trimestre del actual año.

Al propio tiempo se advierte á los Concejales de los espresados Ayuntamientos que si no lo varifican dentro del mencionado periodo trimestral ó no exponen consideraciones atendibles serán declarados responsables personalmente de los débitos y perseguidos segun previene la ley.

Menorca

Mañón.—En el cañonero de guerra «Vicente Ibañez Pinzón» llegó el miércoles á esta ciudad el Capitán General de Baleares Exmo. Sr. D. Francisco Loño Perez. Fué saludado en el muelle por las autoridades y jefes de todos los cuerpos de esta guarnición acompañándole despues al palacio del Gobierno Militar en donde habia de hospedarse.

—Ha fallecido la Sra. D.^a María Mesa, es-

Telegramas.

posa del Sr. Director de este Instituto D. Bonifacio Iniguez. (E. P. D.)

—Las tropas que guarnecen esta ciudad dirigieron el jueves en traje de campaña á la fortaleza de Isabel II para ser revistadas por el Ministro de la Guerra.

—En el vapor correo «Nuevo Mahonés» salió de regreso para Cartagena, la brigada de trabajadores que pasó á esta ciudad, á fin de cooperar en los trabajos convenientes para las pruebas del Dique.

—Desde el Parque de Artillería de Barcelona han de ser remitidos al de esta ciudad unos 21.000 kilos de pólvora.

—Leemos en el «Bien Público» del Lunes: A las nueve y media de esta mañana ha fondeado en aguas del Lazareto, el «Isla de Menorca».

A causa de la mar que reinaba no le ha sido posible al Ministro de la Guerra desembarcar en la Fortaleza de Isabel II, habiéndolo efectuado, como decimos, frente el Lazareto en una de las lanchas á vapor del Cuerpo de Ingenieros, que se han dirigido por el Canal de Alfonso XIII, antes de San Jorge, á la escalinata del desembarcadero, donde le esperaban todo el elemento militar, las autoridades civil y local y los diputados provinciales y otras personas amigas íntimas del ilustre viajero.

Al poner pié á tierra, las baterías de la Fortaleza de Isabel II han disparado la salva reglamentaria de quince cañonazos.

En el punto llamado San Felipe, se hallaban formadas fuerzas de infantería y artillería que al paso del «Isla de Menorca» han hecho los honores correspondientes.

Las tropas se hallaban formadas de la manera siguiente: el Batallón de Artillería, la Compañía de Zapadores Minadores y el Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, todas al mando del Coronel de este último cuerpo Sr. Bosch.

El «Isla de Menorca» enarbolaba en el tope del palo mesana la bandera cuadra que al divisarla el vigia, la fortaleza de Isabel II han enarbolado el pabellón nacional.

A las cinco de esta tarde han bajado de la Mola tres falúas conduciendo al Excmo. Sr. Ministro de la Guerra y su séquito, dirigiéndose á pié por la cuesta llamada del general al palacio del gobierno militar. Poco despues ha pasado tambien á pié á su alojamiento en la casa de los Sres. Taltavull.

San Clemente.—El pasado domingo celebró este pueblo su fiesta cívico-religiosa anual.

La concurrencia fué bastante numerosa, reinando la animación durante todo el día.

Mallorca

Palma.—El Sr. Gobernador civil de esta provincia, de conformidad con el dictamen emitido por la Comisión provincial, ha aprobado el expediente instruido para la expropiación forzosa de una faja de terreno de la finca denominada «Son Tril-lo» con destino á la construcción de un cementerio de apertados en el distrito municipal de esta ciudad.

—Sabemos que el inolvidable ex-gobernador civil de esta provincia Sr. Alvarez Sereix ha enviado á muchísimos de sus amigos de esta ciudad, como obsequio y recuerdo suyo, muchos de los libros de su biblioteca.

Porreras.—Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de esta villa con el haber anual de 995 pesetas.

Madrid, 19.—San Sebastián.—El Sr. Duque de Veragua ha llevado á la sancion de la Reina Regente, varios ascensos en el personal de la Marina.

Se activan los preparativos para las próximas maniobras navales.

La afluencia de veraneantes es extraordinaria.

Madrid, 19.—Telegrafía de Vianna, que en el paraje denominado el Castillo, se ha hundido totalmente el vapor «Méjico», dándose por perdido el cargamento; el vapor ha sido abandonado.

No han ocurrido desgracias personales.

Madrid, 19.—Ferrol.—Ha zarpado la escuadra con rumbo al Cantábrico.

Continúa en Palma la huelga de los carpinteros, sin lograr arreglo ni avenencia con los patronos.

Madrid, 20.—San Sebastián.—La embajada de Turquía visitará de paso la capital de Francia.

Ha llegado el embajador de Dinamarca, que ha entregado al Rey las insignias que le concede el soberano dinamarqués.

En Palacio ha sido obsequiado con un almuerzo de gala, siendo la recepción brillantísima.

En Valladolid ha causado alarma la noticia de que el Gobierno gestionará para rebajar los derechos de importancia de trigo.

Los labradores creen que dicha medida ha de ser ruinosa para ellos y para el comercio de cereales del país.

Háblase en aquella capital de reunirse los interesados para tratar de dicho asunto.

Madrid, 21.—Los expedicionarios que fueron á Toledo se muestran disgustados por que el tren de regreso, disminuyó la velocidad hasta imitar la marcha de una carreta, alterando así las horas del itinerario formado por los viajeros.

Madrid, 21.—Valladolid.—Ha estallado una tormenta, cayendo gran cantidad de pedrisco, algunas de las piedras tenían el tamaño de las nueces, causando muchos destrozos en las viviendas y en los campos.

Barcelona, 21.—Acaba de llegar el Ministro de la Guerra Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler.

Le acompañan los generales de artillería Sres. Fontdevila y de ingenieros Sr. Urquiza; su hijo mayor Fernando como Ayudante; y Secretario particular francés un comandante de artillería.

Barcelona, 21.—Inmediatamente de haber llegado el general Weyler se ha personado en palacio el señor Amengual consignatario de los vapores correos de esa isla y en nombre de la Compañía «La Marítima», ha puesto á disposición del Ministro de la Guerra el vapor «Isla de Menorca».

El general Weyler le ha contestado agradeciendo la atención de los señores de «La Marítima» y que saldría á las cuatro de esta tarde con dicho buque pues desea llegar á Mahon lo mas pronto posible.

Madrid, 21.—En Leon ha descargado una violenta tempestad causando inundaciones en varios pueblos.

Las cosechas han quedado destruidas y hundidas varias casas, sin que haya ocasionado la tempestad ninguna desgracia personal.

Madrid, 22.—Washington.—Dicen los telegramas recibidos de aquella ciudad que se ha dado orden á la escuadra del Atlántico, de

zarpapar para el Sur y efectuar un desembarco de tropas en Panamá.

Madrid, 22.—Telegrafía de Vigo que el vapor francés «Constain» llegado á dicho puerto condujo veinte y un tripulantes y cinco pasajeros todos griegos, salvados del vapor «Emmanuel» que se fué á pique de resultas de un choque con el «Constain» que sufrió también algunas averías.

Madrid, 22.—Un periódico de Oviedo publica un artículo firmado por el Sr. Teverga, Ministro de Gracia y Justicia, denunciando abusos en la magistratura y manifestando que solo se atiende á las recomendaciones y al caciquismo.

Sección de noticias.

ESPAÑA

Un telegrama de Avila explica en los siguientes términos un suceso desgraciado:

«Con objeto de prestar declaración en una causa ha llegado un guardia civil, llamado Gonzalo Muñoz. Este, cerca de Medina, accediendo á los ruegos de los viajeros que iban en la diligencia, se apeó é hizo tres disparos con Mausser sobre una bandada de aves.

No mató ninguna, pero en cambio se ha recibido un desbacho en la comandancia, manifestando que uno de los proyectiles causó la muerte á un pastor, que se hallaba á tres kilómetros de distancia.

Al enterarse de esta verdadera desgracia, el desconsuelo del guardia no tuvo límites. Ha sido detenido y se le instruyen la correspondiente sumaria.»

Comunican de Oviedo que varios repatriados asturianos han presentado una instancia al general Weyler suplicando que se les abonen los haberes que el gobierno les adeuda todavia por la campaña de Cuba.

El general Weyer les prometió tomar medidas para satisfacerlos.

EXTRANJERO

Según aseguran los periódicos de Berlín, dos químicos eminentes acaban de descubrir una nueva fórmula de un poder antiseptico muy superior á todas las empleadas en la terapéutica. Tiene, además, dicha fórmula, la propiedad de conservar indefinidamente las sustancias alimenticias, preservándolas de la fermentacion y putrefacción.

Con auxilio de la nueva sustancia se ha conseguido mantener durante cinco meses en perfecto estado varios trozos de carne, huevos, leche y frutas.

Según dice el «Matin», los representantes del Trasvaal y Orange se hallan próximos á expedir patentes de corso contra los ingleses.

Comunican al «Morning Post», desde Bruselas, que M. Krüger ha declarado que habia recibido noticias muy satisfactorias de las colonias del Cabo y Natal, en donde aumenta la rebelión contra Inglaterra.

Próximo al mercado de Montpellier (Francia) existia de tiempo inmemorial, colocada en una hornacina, una estatua de la santísima Virgen á la que tenían especial devoción todas las vendedoras de dicho mercado, y á la cual ni en 1793 ni en 1848 ni en 1871 nadie se atrevió á tocar.

Hace poco, algunos consejeros municipales propusieron que desapareciese de aquel sitio la mencionada estatua; pero ante la actitud enérgica de las vendedoras del mercado, que se oponian á ello, se desistió de llevar á efecto la proposición.

La prensa masónica protestó de que no se hu-

biera hecho lo que propusieron algunos consejeros, y al poco tiempo apareció la estatua hecha pedazos.

Grande fué la indignación de las vendedoras ante aquel sacrilegio atropello, y ya trataban de compensarlo haciendo una colecta para adquirir una nueva estatua de la Virgen, cuando el párroco de Nuestra señora de las Tablas les ofreció una muy hermosa y antigua que tenía en su parroquia. Aceptado el ofrecimiento, llevaron la estatua procesionalmente al sitio ocupado por la que fué destruida, mandando poner delante una solida verja para evitar la repetición de tan vandálico y escandaloso atentado.

El claustro, facultativo de la Universidad de Londres, compuesto de profesores protestantes, ha concedido el *Laurea* en Bellas Letras al Reverendo P. Maker, Jesuita, por su reciente libro de *Psicología empirica y racional*.

Desde que existe la Universidad londinense es esta la primera vez que se concede el *Laurea* por unanimidad.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.^a
Prima segunda repite
lo que en otra parte suena;
cosas que el hombre ejecuta
las imita cuarta tercia,
y el todo tiene á su cargo
cierto empleo en una iglesia.

S. MARQUÉS.

2.^a
Rio es primera segunda;
dos tercera lo es tambien,
y el todo nos manifiesta
el nombre de una mujer.

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

NIZA ELA

LELIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a POL-VO RIN

A la 2.^a FE-BO

Al jerooglífico comprimido: RIOPAR

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela.

CARRERAS DE CABALLOS

En las carreras que se celebrarán en el Coso de esta ciudad el día 15 del próximo mes de Septiembre se adjudicarán los siguientes premios:

- PARA BURROS PTAS. 10:00
- MULOS » 30:00
- » POTROS » 40:00
- » CABALLOS » 100:00

Habrà un premio especial para los caballos de este término municipal consistente en PTAS. 40.

Con anticipación se publicará el programa y condiciones de las mismas. Como estas carreras tienen por objeto fomentar la cria caballar, se hace público para conocimiento de todos los menorquines.

Ciudadela 20 de junio de 1901.

El Alcalde,

El Conde de Torre Saúnd.

Formado el Padrón de Carruajes de plaza del corriente año 1901, queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por espacio de quince días á efectos de reclamación, transcurrido di-

cho plazo se procederá á la cobranza de dicho arbitrio.

Ciudadela 23 de Agosto de 1901.

El Alcalde accidental,

José Genestar.

Formado el expediente de apremio de primer grado de este año 1898-99 de 99 á 900 y segundo semestre de 1900 sobre ventanas, puertas y balcones, quedan los contribuyentes morosos que no han satisfecho dicho arbitrio en el recargo del 5 por 100 sobre sus cuotas, en la inteligencia que transcurrido el plazo de ocho dias sin que la efectuen incurrirán en el apremio de segundo grado y embargo de sus bienes y semovientes.

Ciudadela 23 de Agosto de 1901.

El Alcalde accidental,

José Genestar.

Banco de Ciudadela

Por acuerdo de la Junta General ordinaria celebrada el día de ayer, se convoca Junta General extraordinaria para el día 2 de Septiembre próximo, á las cinco de la tarde, al objeto de modificar el artículo 15.º de los Estatutos de este Banco.

Ciudadela 14 Agosto 1901.

P. A. de la J. G.

El Vocal Secretario, JOAQUIN COMELLA.

PARA VENDER

Lo están una casa calle de Mahón n.º 24 y un hortel sito en el camino de Binipati ó sea del Cementerio.

Para informes dirigirse calle del Rosario n.º 13.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.

Núm. 27. Folletín de *El Vigia Católico*.--Crónica de la Peregrinación Menorquina á Roma.

Mejor que un palacio, el del Vaticano, cabe decir que es una reunión de palacios y de edificios, irregulares algunos de ellos, aunque bien enlazados entre sí, según el objeto á que están destinados. Veinte patios cuentan en el palacio Vaticano con doce mil habitaciones, de las cuales ocupa el Papa una pequeña parte, correspondiendo las restantes á los numerosos y riquísimos museos que encierra esta nación pontificia, y á las distintas dependencias que exige la guardia sérvitudumbre del Supremo Jeraarca de la Iglesia. La entrada principal es la del *Portone di bronso*, á la extremidad de las columnatas de la derecha de la plaza de San Pedro, donde está el cuerpo de guardia de los Suizos.

Subiendo la escalera Pia y atravesando el patio de San Dámaso, se encuentra la escalera que conduce á las habitaciones del Papa; pero si se toma la escalera real, que es la que está junto al *Portone di bronso*, se llega á la Sala real, que es á manera de vestíbulo para las capillas Paulina y Sixtina. Toma su nombre esta última de Sixto IV que la hizo construir en 1473,

y es considerada como uno de los más ricos y preciosos monumentos del arte pictórico. Hállase en la parte izquierda el trono pontificio, y á la derecha la tribuna de los cantores. Los famosos frescos de la bóveda representan las escenas bíblicas de la creación, del pecado, del diluvio y la esperanza en el Redentor, significadas por los Profetas y personajes del antiguo testamento. El fresco del altar mayor representa el Juicio final, grandiosa y terrorífica pintura inspirada por el inmortal poema del Dante. Las paredes laterales ofrecen una variada colección de cuadros del antiguo y nuevo testamento.

Entre las mejores decoraciones que existen en el Palacio de los Papas figuran á no dudarlo las de las llamadas Logias ó galerías de Rafael, en las que se admira la famosa colección de frescos, llamada la Biblia de Rafael, y los ricos trabajos de Juan de Udina, discípulo de aquel célebre pintor. En la segunda de estas galerías se encuentra la fuente que conduce á la Pinacoteca ó Museo de pinturas, que consta solo de 46 cuadros, obras maes-

tras todas ellos, entre los que aparece el nombre del célebre Murillo. Cuatro son las Cámaras llamadas de Rafael, por contener las más elevadas creaciones del genio de este grand artista: la sala de Constantino, la sala de Heliodoro, la de la Escuela de Atenas y la del incendio del Borgo. Notable es asimismo la cámara de la Inmaculada Concepción, representando el fresco principal la Proclamación del dogma en San Pedro.

Gozan justamente de fama universal los Museos Vaticanos, que forman la más completa y rica colección de que se tiene noticia. El Museo lapidario está formado de innumerables inscripciones sagradas y profanas, gran parte de aquellas sacadas de las Catacumbas. El museo escultórico consta de multitud de estatuas de la antigüedad, algunas de ellas reputadas por verdaderas maravillas del arte. A dicho museo pertenecen el Pio-Clementino, el Chiaramonti y Braccio nuovo. El museo egipcio contiene además de estatuas de aquel antiguo pueblo, papiros, momias y otros curiosos objetos. El etrusco encierra numerosas